

こんにちは。きゅうしょくカンガルー！（奈良の学校給食を考える会）です。  
すっかり冬、せわしない季節になりましたが、みなさまいかがお過ごしでしょう  
か。私たちは、おいしい給食&ほんとうの食育をめざして活動しています。

このメルマガは、私たちの活動や奈良県内の給食をめぐる状況をお知らせしたく、  
今までの活動の中で連絡先を交換させていただいた方を中心にお送りしています。  
メルマガ解除をご希望の方は、お手数ですが、  
oishiikyusyoku@gmail.com まで解除希望の旨をお書き添えの上ご連絡ください。

■ ■ もくじ ■ ■

- 1 奈良有機農業映画祭に参加して
- 2 きゅうしょくカンガルー！総会&交流会のご案内

■ 1 ■ 奈良有機農業映画祭に参加して

11/30、12/1の2日間「奈良有機農業映画祭」が、映画上映6本とトークイベン  
ト2つという盛りだくさんの内容で開催されました。

1日目は『シード—生命の糧』で20世紀に94%の野菜種子が失われたと言われ  
る種子の危機的な状況と保存運動を、『トマト帝国』ではトマトのグローバルビジ  
ネスの現状を、『お百姓さんになりたい』では小規模農家の日常と研修の様子を知  
り、小規模農家の生産者会議でオーガニックの課題について話し合いました。  
2日目は『ありあまるごちそう』で世界人口をまかなう技術がありながら餓死者  
を出している現状は殺人だということを、『海—消えたプラスチックの謎』ではプ  
ラスチックによる海洋汚染の現状を、『縄文号とパクール号の航海』では自分の力  
で作った船で自分の力で航海するという体験を知り、関野吉晴さんの講演をお聞  
きしました。

関野吉晴さんは、人類の足跡であるアフリカから南アメリカまでおよそ5万キロ  
を逆ルートから遡って行く旅・グレートジャーニーに人力で挑戦した探検家です。  
また、砂鉄から鉄を作って斧にし、その斧で切った木で船を作って人力で航海し  
たり（『縄文号とパクール号の航海』）、米や野菜を育て鳥を飼い、土から皿も焼い  
てカレーライスを作ったり（『カレーライスを一から作る』）、原点を知る活動を重  
ねてこられました。そんな体験を通して先住民の目で文明社会を見る、タヌキや

昆虫の目で人間を見るということをしてきた関野さんには、人間が循環の輪から外れてしまっているように見えるそうです。以前、伊沢正名さんに「何か他の生き物の役に立つことをしていますか」と聞かれて何も答えられなかったとも。

循環の輪から外れてしまった理由は、人間の肥大化しすぎた欲望にあるのではないかというのが関野さんの指摘です。今回上映された映画をみても、人間にとって都合の良いように種をつくりかえ、遺伝子を操作し、いのちを工業製品のように扱う。植物を単一化し、土から微生物や菌を排除し、すべてをコントロールしようとする。例えばもし植物が地上から消えたら人間はもちろん、動物はみんな姿を消してしまうでしょう。でも逆に人間が消えたら、植物はもっと繁殖し地球を覆いつくすのではないのでしょうか。そんな、植物に依存している人間が、畏れを失い循環の輪から外れてしまって果たして生きていけるのでしょうか。

私たちが失おうとしているものは、失ってはじめて気づくほど「当たり前」に感じているものです。そして失って気づいたときにはとり返しがつかないものばかりです。私たちにできることは「正しい生き方をし、それを広めること」という関野さんのことばを胸に、今日からの暮らしを改めて見直していきたいと思いません。

---

## ■ 2 ■ きゅうしょくカンガルー！総会&交流会のご案内

---

台風の影響で延期したきゅうしょくカンガルー！総会&交流会を 1/18（土）に行います。明日香の畑でにんじんほり！&にんじんケーキを食べながら、給食のこと、農や食のこと、わいわい話しましょう。給食に納入しているにんじん農家さんのお話もお聞きします。お申込みは下記連絡先までお願いします。

日 時：2020 年 1 月 18 日（土）13:00～15:00

場 所：明日香村健康福祉センター（明日香村立部 745）

参加費：無料

---

### ● 来月もお楽しみに♪ ●

メルマガ発信元：きゅうしょくカンガルー！（奈良の学校給食を考える会）

E-mail：oishiikyusyoku@gmail.com

facebook：https://www.facebook.com/oishiikyusyoku

事務局：生活協同組合コープ自然派奈良内（奈良市今市町 40-1）

---